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“政府可用微博的方式问政！”
微博、WIFI、网购等新兴网络事物引发委员关注

今后，重要新政一出台，我们就能通过电脑、手机在微博上看到，并能把我们想说的第一时间反馈给政

府部门；今后，我们无论走在城市的哪个角落，都能用手中的笔记本电脑或手机享受到价格低廉甚至免费

的无线宽带网络……参加此次省两会的政协委员纷纷将目光投向微博、WIFI、网购等网络新兴事物，并勾

画出未来的发展趋势。

记者 祝亮 何曙光 桑红青 王玉 沈娟娟 张健采写

作为一种新兴的购物方式，凭着其互联网技术的

发展和方便快捷的特点，正受到越来越多消费者的青

睐，但人们在享受这一灵活便捷、成本低廉的消费模

式的同时，也遭遇到了网络诈骗、网络传销、网络虚假

宣传等违法行为的损失。省政协委员陈学稳建议，电

子商务网站作为消费者和企业之间的桥梁，应当承担

更多的审查义务，并建立资信管理制度、广告发布审

核制度、黑名单制度等，同时规范网上商品发布规则、

个人信息保护制度、交易投诉管理规则等。

此外，考虑以网络交易平台提供者所在地的工商

部门为主，建立工商、商务、信息、公安、电信等相关部

门联动管理的机制，对不法经营行为及时发现，及时

处理，从而探索出一套电子商务综合治理的机制和信

息联动系统。

微 博 呼吁政府多用微博和群众沟通

随着网络时代的到来，现代

化涉及民生的交流平台越来越多，

工具也越来越先进，老百姓的参与

程度越来越高，信息传播反馈的速

度也越来越快。像微博这样能高

效率地了解民生，无疑是政府执行

宣传及反映问题的极好工具。

2011年微博这种形式的网络

互动得到了快速的发展。新浪

微博一家就有 2 亿多人登记在

册，加上其他几家大型网络公

司，其数量不可小视。参与微博

的 人 群 占 了 总 人 口 比 例 的 多

少？分析后发现，能玩微博的更

是一些有见解、有能力、对社会

有自己独特理解的人群。这一

人群对社会进步的推动力量可

见占主流。

政府的执政、政协的参政议

政都应要时刻了解、关注这一群

人的动态。所以省政协委员孟行

健建议，政府要利用微博的方式

问政。微博问政的好处包括：政

府可随时通过微博控发布信息，

迅速传递，很快就会有众多群众

即时知晓并继续传播；政府希望

了解民生，反馈社会真实现象，可

以通过微博发布问题征询，也会

引发微博控们的参与热情，政府

可高效快速地了解民生民意。

WIFI 增加WIFI热点，减免使用费用

在当前数字安徽建设受到高

度重视的今天，政府可加快推进

WIFI 城市建设。作为一项具有

“覆盖范围广”、“传输速度快”、

“使用成本低”等突出优势的新兴

无线宽带技术，近年来，“WIFI”受

到了社会的普遍欢迎，也得到了

越来越广泛的应用。在一些大型

公共活动中，政府也开始尝试通

过 WIFI 来为市民提供便捷的信

息服务，如广州亚运会期间，广州

市开通“60 天 WIFI 免费上网”。

WIFI其优点不言而喻，主要有：普

通市民可以享受更加便捷高速且

免费的上网服务，获取自己想要

的海量网络信息；站在政府公共

服务水平的角度看，它对推动政

府信息公开、提升政府透明度的

价值，同样不可估量。

省政协委员胡蕙露建议，增

加安徽省内 WIFI 覆盖城市，学

习北京杭州扬州等地建设“无线

城市”，并增加热点，以及对公

共服务区域的无线热点全覆盖，

包括公共交通枢纽、高校、医院

和休闲连锁店等；提供免费账号

免费登录，其中一些中央商务区

和重点区域，争取实现 100M 以

上极速无线上网；政府应增加资

金投入，组建专项攻坚小组，引

导电信等公司开展无线网络的

规划、热点布局、安装调试等相

关工作。

网 购

电子商务网站应建立“黑名单”


